



Informe Semanal 299

18 de enero de 2008

En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo.

- [Semillas: FAA instó a la defensa de la soberanía productiva y alimentaria](#)
- [Alarma la desaparición de productores apícolas](#)
- [Lechería: siguen las negociaciones con el Gobierno por conflictos del sector](#)
- [Pesar en la FAA por el fallecimiento del Ing. Agr. Ricardo Perotti](#)
- [Gira gremial de Barchetta por el norte santafesino](#)
- [Avanza el proyecto BioFAA en Suardi](#)
- [Encuentro de jóvenes federados salteños y jujeños](#)
- [Se realizó la XII Capacitación de Asociadores](#)
- [Se publicó la ley que hace retroactivo el aumento de las retenciones](#)
- [Acuerdo en paritarias de trabajadores rurales de Río Negro y Neuquén](#)
- [Villa Angela: Mujeres Federadas proyectan plan gremial](#)
- [Algodoneros obtienen recursos para optimizar la producción](#)
- [Se viene la Cuarta Jornada AFA a Campo 2008](#)
- [Conforman Frente Nacional por el campo mexicano](#)
- [Francia juzga nocivo un maíz transgénico de Monsanto](#)
- [Informe de INTA Pergamino: enfermedades en soja a campo](#)

Bienvenida!
Radio City FM 92.9 – Tres Lomas (Provincia de Buenos Aires)

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • Alcorta FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Piemonte FM Tiempo 92.5 • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • Rosario FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Miérc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9 • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañas FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Constitución FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • Villa Ocampo Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi

• AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • 25 de Mayo FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • Ameghino FM 103 • Arenales FM RGA 104,3

22 de Enero de 2008 – CIRCULAR N° 567 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

"Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolivar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Juev y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Guamini** FM San Gabriel 104.1 Miérc 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • **Tres Lomas** FM 92.9 Radio City "La otra campana" Cond: Guido Mura

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Heredia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Culetto • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30 • **Uacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saézn Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

Tras el fallo judicial contra un farmer de Estados Unidos

Semillas: los productores debemos defender la soberanía productiva y alimentaria

En estos días, la noticia está en el centro de la escena agropecuaria, en todo el mundo: Homan Mc Farling, productor agrario de Estados Unidos tendrá que pagar casi medio millón de dólares a Monsanto, por haber hecho uso propio de semilla resistente al glifosato. Los argentinos debemos tomar nota de este caso, porque tendría que ser base de **sustento más que suficiente para justificar la plena vigencia en nuestro país de la Ley Nacional de Semillas 20.247** y el carácter de orden público de sus contenidos.

El caso de este farmer de Missisipi ilustra cómo una compañía privada puede apropiarse de todo el germoplasma, y con ello de la viabilidad de la agricultura nacional, con sólo tener el monopolio de una minúscula parte de un ser vivo, como lo es el gen de la resistencia.

Por eso, la FAA advierte: la posibilidad que brinda **el sistema norteamericano de patentes -y que algunos pretenden implementar en la Argentina- es inaplicable a la actividad biológica, esencialmente relacionada con la alimentación, ya que da vía libre al monopolio de interés privado, por sobre la seguridad alimentaria,** y la soberanía productiva y económica.

Además, desde Federación Agraria reiteramos el llamado al sentir solidario y soberano de funcionarios públicos y privados, haciendo un llamamiento: es imperioso **mantener la Legislación Nacional de Semillas.** Además, reiteramos que debe **regularizarse el funcionamiento del Instituto Nacional de Semillas.** Y como señalamos hace pocos días al ministro Lino Barañao, el Estado debería **asegurar la creación de una Autoridad Nacional de Biotecnología** para controlar, respetar y promover la actividad e investigación en este tema, garantizando el poder soberano de la nación por sobre los mezquinos y codiciosos intereses corporativos.

Preocupación de la FAA por la falta de rentabilidad y políticas para el sector

En el último año desaparecieron centenares de productores apícolas

La Federación Agraria Argentina reclamó la implementación de políticas de desarrollo para el sector apícola, ante la desaparición de gran cantidad de productores por la falta de rentabilidad de la actividad.

En un comunicado de prensa emitido el 14 de enero, Omar Barchetta, secretario gremial de FAA, indicó: ***“La escasez de campos aptos para la apicultura debido al avance del cultivo de soja, ha producido un grave desplazamiento de la producción hacia lugares marginales, lo que expulsa a pequeños y medianos productores que no cuentan con los medios económicos y logísticos para trasladar sus colmenas”***.

En 2007, la Federación Agraria creó una Comisión Interna de Apicultura, integrada por productores de todo el país quienes han manifestado la necesidad de recuperar perspectivas, ya que los costos de producción se incrementaron en un porcentaje mayor al aumento del precio de la miel. ***“Según los propios datos de la SAGPyA, en promedio, cuesta \$6,60 elaborar un kilo de miel, mientras que el apicultor sólo obtiene cinco pesos al venderla”***, señalaron los técnicos de FAA.

Por último, Omar Barchetta agregó: “El Estado Nacional debería generar con urgencia políticas que hagan más previsible la producción de miel en el largo plazo”. Y reiteró que la Federación Agraria considera a la actividad apícola de gran importancia para la vida de los pueblos del interior, y para la construcción de una ruralidad que contemple una “agricultura con agricultores”.

Continúan las negociaciones en la Lechería

Se reunieron el Grupo Lácteo y la Mesa Nacional Productores de Leche

El jueves 17 de enero, el director Guillermo Giannasi participó de dos reuniones relacionadas con el tema Lechero, en representación de la Federación Agraria Argentina.

Mesa Nacional Productores De Leche (MNPL): Durante la mañana deliberó la Mesa Nacional de Productores de Leche, a efectos de analizar la situación actual del sector tras el acuerdo suscripto el pasado 28 de diciembre.

En la misma, se coincidió en la necesidad de plantear al Gobierno la instrumentación de señales que permitan dar un estímulo a los tamberos, aplicables a la brevedad y de manera efectiva, para que incrementen la producción de leche. Asimismo, se analizó la necesidad de conformar grupos técnicos para hacer un seguimiento de todos los temas.

Especial consideración merecieron los datos oficiales de la ONCCA, que indican que en el año 2007 se pagaron **\$ 70 millones a 9.600 Tamberos** (Fondo Maíz \$ 0,05 litro meses de febrero, marzo y abril), mientras que a **10 Industrias** se las compensó con **\$ 141 millones**, es decir una notoria desproporción a favor del sector industrial.

Reunión del Grupo Lácteo con el secretario de Agricultura: por la tarde tuvo lugar el encuentro con el secretario de Agricultura, Pesca y Alimentos, Javier de Urquiza, quién estuvo acompañado por el Lic. Eduardo Jacobs, asesor del ministro de Economía, Martín Lousteau. También participaron representantes de la industria, la producción y de las principales provincias lecheras, a saber: Pcia. de Córdoba, Ing. Daniel Carignano (ministro de Agricultura Ganadería y Alimentos); Pcia. de Santa Fé, Juan José Bertero (ministro de la Producción); Pcia. de La Pampa, Abelardo Ferrán (ministro de la Producción); Pcia. de Buenos Aires, Lic. Débora Giorgi y Pcia. de Entre Ríos, Héctor Motta (secretario de la Producción).

El secretario de Urquiza planteó la necesidad de avanzar para lograr un crecimiento de la producción lechera que quiebre la actual tendencia de achicamiento y permita no solo abastecer al consumo interno, sino también generar saldos exportables para el país. Por su parte, los presentes reclamaron que el gobierno nacional vuelque recursos para apuntalar dicha acción.

Los productores hicieron conocer su aspiración de recibir una compensación de 7 centavos por litro de leche en los próximos meses, a través de un procedimiento ágil que permita un rápido pago y estableciendo una segmentación por volumen de producción.

Giannasi expresó: “Este sería un paso adelante ya que es imprescindible segmentar la ayuda para que esta llegue con mucha más fuerza a los pequeños productores ya que no se puede tratar por iguales a quienes no son iguales”. El director federado aclaró que “una cosa es un productor medio de FAA, de 2.000 litros diarios, y otra muy distinta el Sr. Curiotti de Williner que saca 200.000 litros diarios”.

Vale recordar que la ONCCA procesó pagos a 9.600 productores tamberos durante el año anterior. “Desde la FAA marcamos la necesidad de que esta asistencia alcance a aquellos que no pudieron ingresar el año pasado, como así también de que se prolongue la compensación hasta el mes de mayo inclusive”, dijo Giannasi.

Por otra parte, y ante la convocatoria del secretario de Comercio Interior, Guillermo Moreno, quien citó a una reunión el mismo 17 de enero, para avanzar en la conformación de la Comisión de Comercialización del Grupo Lácteo (GL), tal como establece la cláusula sexta del convenio del

pasado 28 de diciembre, se designaron dos representantes del sector industrial, dos de las provincias lecheras y dos de la producción para que asistan a la misma y posteriormente informen al GL.

Por último, se resolvió continuar trabajando en los próximos días y convocar a una nueva reunión del Grupo Lácteo el 21 de febrero en la ciudad de Córdoba.

Tristeza en la familia federada

FAA expresa su dolor por la muerte del Ingeniero Ricardo Perotti

La Federación Agraria Argentina manifiesta su profundo pesar por el fallecimiento del compañero Ing. Agr. Ricardo Perotti ocurrido el pasado martes 15 de enero.

Ricardo fue un gran tipo, un modelo de padre de familia, y un militante comprometido con el desarrollo rural y las luchas chacareras.

Como integrante de la FAA fue promotor de la reactivación de la Filial de Salto Grande donde realizó una intensa labor. Asimismo a lo largo de toda su vida fue un ineludible luchador por la justicia social, los derechos humanos y la unidad del campo popular.

En su tarea profesional fue reconocido y respetado por los productores de la zona. En la actualidad se desempeñaba como presidente del Consejo del Centro Regional Santa Fe del INTA.

Toda la familia federada manifiesta su tristeza por la pérdida de Ricardo, un excelente compañero y una buena persona. Y hace llegar su abrazo fraterno a su mujer, Zulma, y a su hija, Sofía, en este momento de dolor.

Para conocer los problemas de los pequeños productores

Barchetta realizó una gira gremial por el norte santafesino

El secretario gremial de la Federación Agraria, Omar Barchetta, realizó esta semana una gira gremial por distintas localidades del norte de Santa Fe, con el objetivo de interiorizarse acerca de la situación de los pequeños y medianos productores agropecuarios de esa región.

En la oportunidad, acompañado por el coordinador del Distrito 12, Alejandro Krumm, se hizo una recorrida por Reconquista, Villa Minetti, El Nochero, Guardia Escolta, Villa Ocampo y Pozo Borrado.

El 15 de enero, por la tarde, se realizó una reunión en la Filial de Reconquista con Raúl Sicera, presidente de la misma, Máximo Niclis y el Sr. Sartor de la localidad de El Ceibal.

Allí se discutieron las distintas problemáticas que afectan al sector, al tiempo que los funcionarios federados explicaron los ejes gremiales para el año 2008, en especial la campaña de difusión de la ley de arrendamientos que comenzará en el mes de febrero. Los dirigentes apoyaron la próxima campaña y plantearon la necesidad de sumar a la misma los proyectos de reforma tributaria y el problema de los altos costos de los fletes. En este sentido, propusieron como solución, la implementación de un subsidio o tasa diferenciada para aquellas zonas alejadas de los principales puertos del país.

Por la noche, en la filial de Villa Ocampo tuvo lugar un encuentro del que participaron el director Víctor Hugo Steeman, la militante Eva Magin e integrantes de la filial.

A lo largo del mismo se informó a los presentes sobre la inminente campaña de difusión de la ley de arrendamientos de FAA.

Continuando con la gira, el 16 de enero Barchetta y Krumm viajaron hasta El Nochero, donde se analizó la problemática de la tenencia de la tierra en Los Algodonales. Los productores informaron que se encuentran a la espera de la presentación del Proyecto de Colonización por parte del legislador Hugo Terré, gestión que la FAA apoyó. Entretanto, los chacareros permanecen en las tierras bajo un contrato que en breve vencerá.

Además se planteó el conflicto de 47 productores que han recibido intimaciones por no haber podido pagar créditos solicitados al RECUPRO, hoy manejado por una Asociación conformada por los municipios. Por este motivo, propondrán a la Municipalidad saldar la deuda mediante una refinanciación que tome como monto el valor de origen sin intereses, en al menos 10 cuotas mensuales, a fin de poder cancelar dichos créditos.

Por la tarde, los funcionarios se dirigieron a Villa Minetti para conversar con productores locales entre los que se encontraban Rosa Menna, Oscar Más, además del tesorero y el secretario de la producción municipal. Allí se dieron a conocer nuevamente los ejes gremiales de FAA y se debatió sobre las problemáticas de semillas, la necesidad de una reforma tributaria y el endeudamiento.

Más tarde, en Pozo Borrado, se llevó adelante una reunión con un grupo de apicultores de Cambio Rural, entre los que se encontraban Edda Braidá y el asesor Juan Dukart. Los asistentes manifestaron la voluntad de afiliarse a la FAA para que la entidad les preste su apoyo y asesoramiento técnico. También hicieron entrega de un proyecto para la construcción de una sala de extracción de miel. Por su parte, Barchetta les hizo saber que durante 2007 se había conformado la Comisión de Apicultores de la FAA de la cuál podrían participar.

Por la noche, en el Centro Juvenil Agrario de Guardia Escolta, junto a los sres. Pistarelli, Gorobe e integrantes del centro juvenil, se brindó un amplio panorama de la situación actual del sector agropecuario y de lo que la FAA viene realizando en defensa de los chacareros.

Una de las principales problemáticas que surgieron en casi todas las localidades que se recorrieron, fue el tema de la sequía, que - si bien no es tan pronunciada ya que las lluvias esporádicas hacen que los cultivos de soja, algodón, girasol y sorgo evolucionen normalmente- viene perjudicando fuertemente a la ganadería que necesita de precipitaciones más abundantes para poder cargar las represas que son las fuentes de abastecimientos de aguas de la zona. Vale recordar que las aguas de las napas de la zona tienen gran cantidad de sodio y no se pueden utilizar. La mala calidad de agua se adjudica al exceso de canales y su excesiva profundidad, que hicieron que las napas descendieran en forma considerable. Por esto, los productores solicitaron a la provincia los servicios de geólogos para la búsqueda de nuevos pozos que no estén contaminados, a lo que las autoridades contestaron que no disponen de profesionales suficientes que puedan llevar adelante esta tarea.

Otra de las problemáticas manifestada en todas las localidades fue el de la concentración de tierras a través de los pooles de siembra y los fondos de inversión. Puesto que la FAA tiene propuestas tendientes a contrarrestar este proceso, los productores apoyaron y se comprometieron con las consignas de la entidad.

Biocombustible para autoconsumo

Avanza el proyecto Bio-FAA en Suardi

Después de la exitosa reunión realizada dos meses atrás para presentar el Proyecto Bio-FAA, los productores de Suardi volvieron a encontrarse con la idea de empezar a producir biocombustible y harina proteica.

Con la presencia del Ing. Agr. Guillermo Midulla, uno de los responsables del proyecto, el pasado 8 de enero se llevó adelante una charla, cuya organización estuvo a cargo del federado de la filial local, Miguel Villalba.

En la oportunidad se avanzó sobre la factibilidad de instalar una planta procesadora enmarcada dentro de los lineamientos del Proyecto Bio-FAA, de obtención de biodiesel para autoconsumo y harinas proteicas para producción ganadera.

En la región predomina la producción lechera y por lo tanto hay una gran demanda de harinas proteicas a nivel local.

Además, los productores manifestaron su preocupación por la incertidumbre en cuanto a la disponibilidad futura y los precios del gasoil mineral.

Construyendo organización

Encuentro de jóvenes salteños y jujeños

Los días 12 y 13 de enero, en Perico, Jujuy, se realizó un encuentro de jóvenes del NOA. Durante las jornadas, que se desarrollaron en la escuela rural de la Finca el Pongo, se abordaron las diferentes problemáticas que afectan a la juventud rural en cada región.

En la zona de Palma Sola se presentó como principal problema la insuficiencia de agua para riego, la falta de información de los programas de apoyo para pequeños productores, y la comercialización.

Por su parte, los representantes de la zona sur de Salta mencionaron dificultades en la infraestructura, racionalización y uso del agua; la concentración de tierras y la falta de acceso a créditos blandos.

En la zona de Embarcación las cuestiones acuciantes son la infraestructura vial, la falta de información y comunicación; la carencia de asesoramiento técnico y la necesidad de mejoramiento genético y saneamiento animal.

A su turno, los jóvenes de Perico indicaron como principales problemas de la región a los contratos de arrendamientos y el uso de la propiedad. Asimismo manifestaron los inconvenientes relacionados a la deserción escolar; la falta de servicios públicos y contención social; y los malos caminos.

Posteriormente los asistentes analizaron el rol de los jóvenes, la misión y la visión de la juventud federada, y la forma de mejorar las situaciones adversas. Asimismo se realizó una planificación de las actividades a desarrollar a lo largo del año.

Durante las jornadas también se dictaron charlas. En la primera de ellas se abordaron las bases jurídicas de nuestro país y los derechos que nos competen como ciudadanos.

La segunda fue dictada por Raúl Lovetta, quien hizo un racconto de la historia económica de nuestro país y las consecuencias de esos hechos en la actualidad.

Para finalizar, la directora del Distrito 14, Ana Barcena y el secretario de la Juventud, Esteban Motta, ponderaron la iniciativa del encuentro y realizaron una evaluación del mismo.

Tras los dos días de convivencia y debate, los participantes desatacaron “la posibilidad de encontrarse, demostrando que los jóvenes de Jujuy y Salta están trabajando para fortalecer las bases”.

Por su parte Motta, señaló: “La labor realizada por la Juventud del NOA es el puntapie inicial para seguir construyendo organización, demostrando que la presencia de FAA es nacional”.

Vale destacar que las jornadas fueron organizadas por la coordinadora del distrito 14, Yannet Salazar, y el grupo de jóvenes federados de Perico, quienes en breve constituirán un Centro Juvenil Agrario (CJA).

En el encuentro también estuvieron presentes, el director Roberto Rouvier y los militantes Eliel Nabaes y Sofía Bauza. Los CJA que participaron fueron: CJA de Palma Sola, CJA La Candelaria, CJA Rosario de la Frontera y los jóvenes de la Asociación de Producción del Chaco Salteño.

Camino al Centenario de la FAA

Se realizó la “XII Jornada de Capacitación de Asociadores”

En el marco de la Campaña de Asociación emprendida el pasado año, el día 11 de enero se llevó a cabo la “XII Jornada de Capacitación de Asociadores”. La misma contó con una gran asistencia de federados provenientes de diferentes filiales y jóvenes de los Centros Juveniles Agrarios (CJA). El principal objetivo del encuentro giró en torno al fortalecimiento institucional y a la conformación de bases federadas fuertes y participativas.

Entre otros temas se abordó la defensa gremial que lleva adelante la FAA y los beneficios que le ofrece al productor. Asimismo se analizó la asociación y la recuperación de la masa societaria.

“Camino al centenario, desde la FAA queremos afianzar los vínculos entre las bases y la central, para potencializar las filiales, los CJA y los grupos de mujeres”, explicaron los integrantes del Departamento de Socios y Relaciones con la Comunidad. “Es decir, desarrollar las bases, fortaleciéndolas y multiplicándolas. Respetando el mandato conferido por el 95º congreso”, agregaron.

Para apuntalar las cuentas públicas

El Gobierno cobrará US\$ 400 millones más por retenciones

Se publicó la ley que hizo retroactiva la última suba de las alícuotas de ese tributo

El Gobierno se aseguró el ingreso de al menos otros US\$ 400 millones por retenciones a las exportaciones de productos agropecuarios, al publicarse ayer en el Boletín Oficial la ley 26.351, que hace retroactivo el último aumento (de entre 5 y 10 puntos) de ese impuesto, anunciado por la administración anterior en noviembre pasado. La nueva ley también deja sugestivamente abierta la puerta a futuros incrementos de esos derechos.

La norma, que había tenido sanción definitiva en la Cámara de Diputados el 26 de diciembre pasado, obliga a las empresas exportadoras a pagar las retenciones con el último incremento incluido sobre parte del volumen que habían declarado antes de esa suba. En concreto, sobre la porción que no hubiesen comprado a los productores antes de inscribirla en el registro obligatorio de declaraciones juradas de ventas al exterior. Y si no pueden demostrar que habían adquirido la mercadería a los productores, tendrán que pagar con aumento. Es que, para poder embarcar los granos o sus subproductos, las firmas exportadoras deben anotar previamente las operaciones en ese registro. Además, al anotarlas allí -hasta la sanción de esta ley- quedaban congeladas las condiciones impositivas que luego regían la operación en cuestión.

Aunque los habituales voceros de la Cámara de la Industria Aceitera de la República Argentina-Centro de Exportadores de Cereales (Ciara-Cec) evitaron pronunciarse ayer sobre la ley, las empresas exportadoras ya habían cuestionado la retroactividad de esta norma, que según ellos suma incertidumbre en la comercialización de granos.

Por eso, distintas fuentes no descartaban que los exportadores acudan a la Justicia para reclamar su inconstitucionalidad porque, entienden, el derecho asegura la no retroactividad de las leyes. "Los exportadores no lo van a pagar, van a interponer recursos de amparo, como ya lo han hecho en el pasado en situaciones similares", dijo un economista del ámbito agropecuario.

El proyecto de ley original había sido del diputado demócrata progresista Rafael Martínez Raymonda (que integra el bloque macrista), pero luego fue tomado e impulsado por el oficialista Frente para la Victoria a instancias de la Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP).

El aumento

Tras varias semanas de rumores, el entonces presidente Néstor Kirchner decidió aumentar fuertemente las retenciones a las exportaciones de todos los granos y subproductos para reforzar los ingresos públicos. Como los registros de exportaciones de maíz y de trigo se encontraban cerrados, el mayor impacto recayó sobre el complejo sojero. Las retenciones para la soja en poroto pasaron de 27,5 a 35 por ciento, y para el aceite y la harina saltaron del 24 al 30 por ciento.

Sin embargo, cuando se cerró el registro de ventas al exterior y se anunciaron los incrementos, la exportación ya había declarado ventas al exterior por unos 8,5 millones de toneladas, sobre las que, en teoría, tributaría retenciones de 24% para aceite y harina y de 27,5% para el poroto.

Ahora, los que no demuestren que esa mercadería no sólo estaba declarada, sino también comprada, deberán tributar 32 y 35 por ciento, respectivamente. Según la AFIP, la diferencia llega a US\$ 350 millones, pero otras fuentes de la producción lo ubican en torno de los US\$ 400 millones.

El artículo cuarto de la ley es claro: "Quedan alcanzadas [...] aun aquellas declaraciones juradas de ventas al exterior que hayan sido registradas con anterioridad a la entrada en vigor de la presente ley". Pero si no fuera suficiente, el quinto insiste: "Las disposiciones del artículo 4º se aplicarán en la forma retroactiva que el mismo dispone"

Fuente: La Nación / 17 de enero de 2008

Villa Angela

Mujeres federadas proyectan plan gremial de acción para los próximos diez años

Alicia Tomazuk, coordinadora regional de Federación Agraria Argentina, informó a Primera Línea sobre la importante reunión que se realizó en esta localidad con Mujeres Federadas. "Hubo muchas mujeres nuevas en el grupo y se proyectó un plan gremial que se está elaborando para ver qué vamos a hacer en los próximos diez años ya que cumplimos nuestros primeros diez años.

"Queremos ver qué hacer y en qué rol, qué función y cuál será nuestro objetivo para los próximos diez años", dijo. "Vamos a seguir en la lucha y vamos a abrir la jugada en otras organizaciones sobre la concientización por la lucha del agua, de la tierra, y por la vida. También hay que trabajar por la solidaridad de las mujeres en los distintos problemas que hay en la sociedad en sí, en el barrio, con los vecinos, para dejar algo para nuestros hijos", señaló. "Una de las mayores preocupaciones es el tema gremial, vamos a tener grupos de trabajo en Mujeres Federadas, también tendremos grupos para que se trabaje en la solidaridad y otro tema muy importante que es el del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer", afirmó.

"Hay gran preocupación porque el Gobierno provincial eliminó a la Secretaría de la Mujer, que era la que nos homenajeara, también es cierto que hubo oportunidades en que lo hizo el municipio, pero hasta el día de la fecha no tenemos ninguna confirmación de qué se va a hacer en este tema. Es lamentable, sacaron áreas muy importantes para nosotras y en la Secretaría de la Mujer nosotros podíamos plantear nuestras preocupaciones. Ahora no sabemos a quién dirigirnos", confesó. "También pasó con el Ministerio de la Producción, ha sido eliminado, porque en realidad el Ministerio de Economía, Producción y Empleo no nos satisface. Estábamos con inquietudes, ha habido llamadas desde la entidad central y no fuimos escuchados y creo que otras entidades ya se han movilizado por esta eliminación", señaló. "Hay mucha preocupación y la de los productores es la incertidumbre, pero hay que dejar pasar este tiempo de receso de los empleados públicos y acomodamientos de cargos para ver que hacemos", finalizó diciendo Tomazuk.

Fuente: [Diario Primera Línea](#) - 15/01/2008

Paritarias de cosecha en Río Negro y Neuquén

Laudo del gobierno nacional llevó el jornal de cosecha a 75\$

Laudó el gobierno nacional a pedido de las partes que integraban las paritarias de cosecha y elevó a 75 pesos por día de cosecha a los peones rurales.

El monto final se desglosa en 50 pesos de básico, 11 pesos de premios y 14 pesos de suma no remunerativa. Para esta última, el gobierno compromete aportes a través de Programas al sector.

El laudo que emitió el Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación, a pedido de las partes al no acordar en una negociación que duró varias semanas, fue firmado por Norberto Ciaravino, Jefe de Gabinete de Asesores de la cartera laboral, a cargo del Ministro Carlos Tomada. La reunión que había comenzado en General Roca semanas atrás, con mucha tensión finalizó en el Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación, Leandro Alem 650 de Capital Federal.

Las partes firmaron previamente al laudo un acta donde dejaron constancia que no hubo acuerdo y pidieron la intervención arbitral directa del gobierno nacional. En ese momento, la *Federación de Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén* cerró su propuesta en 58,07 pesos y cualquier aporte superior debía ser comprometido por el Gobierno Nacional en el marco del Programa de Recuperación Productiva, para alcanzar la suma que laudada por el Ministerio de Trabajo. UATRE cerró en 80 pesos por día para el peón rural.

Representaron a la *Federación Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén* en paritarias: Carlos Borocci, Secretario de la Comisión Directiva de la institución, Guillermo Krisler de la Cámara de Villa Regina, Gral. E. Godoy, Chichinales y Valle Azul; y Lucas Palma de la Cámara de General Conesa.

Por CAFI estuvieron Adolfo Pampiglione y Adriana Carriquirgorde. Por la Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores (UATRE) el titular nacional y representantes de seccionales del Valle.

Fuente: Federación de Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén / 18 de enero de 2008.

En el marco de la Ley 26060

Productores algodoneros cuentan con más recursos para aumentar rendimientos

Durante 2007, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos de la Nación otorgó 25 millones de pesos en Aportes No Reintegrables (ANR) a productores algodoneros para la presente campaña, con el objetivo de fomentar la producción en las provincias de Chaco, Formosa, Santiago del Estero, Santa Fe, Corrientes, Córdoba y Entre Ríos.

Estos aportes se entregaron en el marco de Plan de Desarrollo Sustentable y Fomento de la Producción Algodonera, creado a través de la Ley 26.060, y benefician a cerca de 24.000 productores.

Para su distribución se tomó en cuenta un monto máximo de \$100 por hectáreas y hasta 100 hectáreas. Para pequeños productores, la SAGPyA obtuvo fondos adicionales por \$5 millones que se utilizaron para dar inicio a las tareas de barbecho y preparación de la cama de siembra.

Tecnología para obtener más rendimiento

La asistencia financiera permitirá también a los productores contar con recursos para llevar adelante la transición tecnológica que experimenta el sector, dentro de la cual la adopción del modelo de siembra en surcos estrechos es uno de los cambios más importantes. Este sistema permite obtener cultivos de alta densidad poblacional (mayor a 200.000 plantas a cosecha) y nuevos diseños espaciales, con distancias de líneas de siembra de 0,52 m a 0,32 m. Así, se logra una suba de más del 30% en los rendimientos agrícolas.

El cultivo en surcos estrechos permite también acortar el ciclo del cultivo, llegando a un período de entre 121 y 126 días (55 días menos que el modelo convencional). Esto posibilita desocupar tempranamente el lote y poder realizar un doble cultivo por temporada, cortando además el ciclo de plagas dañinas como el picudo, la broca y la lagarta.

Se estima que durante la campaña 2006/07, sobre un total de 400.000 ha, la superficie ocupada con esta tecnología fue de 50.000 ha. Para el nuevo ciclo agrícola se prevé alcanzar las 100.000 ha.

En Rojas

Se viene la Cuarta Jornada Demostrativa AFA a Campo 2008

Agricultores Federados Argentinos invita a productores agropecuarios de toda la zona a la 4ta Jornada Demostrativa AFA a Campo 2008, a realizarse el jueves 21 de febrero en el cruce de las rutas Nac. 188 y Prov. 31, Rojas provincia de Buenos Aires.

Los interesados podrán consultar y reservar su invitación en el Centro de AFA más cercano a su domicilio.

Internacionales

Conforman Frente Nacional por el campo mexicano

Emir Olivares y Ángeles Cruz, La Jornada, enero 10 de 2008

La lucha contra el capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) "es a muerte", y por esta razón la mayoría de las organizaciones campesinas del país anunciaron la integración del Frente Nacional por el Campo Mexicano y convocaron a una megamanifestación para el próximo 31 de enero, a la que se sumarán agrupaciones sociales y sindicales.

En contraparte, con el propósito de involucrar a la sociedad en general en el debate sobre la renegociación del capítulo agropecuario de ese tratado comercial y tratar de evitar que líderes de organizaciones campesinas "lucren" con el movimiento de protesta, el Consejo Nacional de Floricultores, Viveristas y Productores Agropecuarios anunció que la próxima semana regalará "bastantes toneladas" de frijol, maíz y leche en polvo en el Zócalo de la ciudad de México, y descalificó a las agrupaciones, como la Confederación Nacional Campesina (CNC), que "aprobaron y aplaudieron la firma del TLCAN y hoy pretenden encabezar la lucha".

En conferencia de prensa, la CNC, el Congreso Agrario Permanente, la Central Campesina Cardenista (CCC), El Barzón Popular, la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas y la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANECPC), entre otras, señalaron que al afirmar que ese tratado ha sido benéfico para el país, Felipe Calderón demostró desconocer los "alcances genocidas" del acuerdo, pues a 14 años de que entró en vigor ha generado la pérdida de 2 millones de empleos en el sector rural, que 70 por ciento de los campesinos viven en la pobreza y que 300 mil de ellos se vean obligados a emigrar cada año hacia Estados Unidos.

Víctor Suárez, dirigente de la ANECPC, reiteró que no participarán en el diálogo convocado para la tarde de hoy por el titular de la Secretaría de Agricultura, Alberto Cárdenas, "ya que es impositivo, autoritario y antidemocrático", debido a que, agregó, el funcionario no ha cumplido su compromiso de que las decisiones sobre las políticas para el campo sean tomadas en acuerdo con las organizaciones.

Los líderes campesinos subrayaron que el gobierno de Calderón sólo ha puesto énfasis en las exportaciones por medio del tratado, que generan 11 mil millones de dólares anuales, pero dejó de lado el tema de las importaciones, que representan 13 mil millones de dólares al año, lo que denota un déficit que, sumado a que todos los fertilizantes en el país son de importación, las pérdidas a raíz del TLCAN son de 4 mil millones de pesos anuales. Por esto el campo debe convertirse en tema de seguridad nacional, aseveró Max Correa, de la CCC.

Agregaron que la concentración de recursos de los programas para el campo beneficia sólo a dos por ciento de productores y a 30 empresas –la mayoría extranjeras–, que son los únicos que

pueden competir en el mercado internacional, mientras 70 por ciento de los campesinos vive en pobreza.

Cruz López, presidente de la CNC, consideró que la revisión del capítulo agropecuario del TLCAN no resuelve en su totalidad la problemática del sector, por lo que la lucha de las organizaciones campesinas se dará en todos los terrenos. Dijo que la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) debe escuchar las demandas de los campesinos, y convocó a los mandatarios estatales a llamar a una sesión extraordinaria de esa instancia.

En tanto, Crescencio Morales, de El Barzón, anunció que esa organización bloqueará hoy la carretera México-Toluca desde las seis de la mañana y por la tarde acudirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación a tramitar amparos contra el TLCAN.

En conferencia aparte, Andrés Cosetl, dirigente del Consejo Nacional de Floricultores, señaló que el éxito de la exigencia por la exclusión de los granos básicos del acuerdo comercial sólo será posible con la movilización permanente de la sociedad, que podría incluir plantones en las carreteras federales. Una movilización masiva como la del 31 de enero es totalmente insuficiente, afirmó.

De ahí, señaló, la importancia de que la sociedad en su conjunto se involucre en el tema y haga valer sus facultades constitucionales para exigir al gobierno y los legisladores que encabecen la defensa del agro.

Resaltó que ante la grave situación que viven los agricultores, el campo mexicano debe ser declarado en estado de emergencia y crear una comisión mixta en la que participen los poderes Legislativo y Ejecutivo, de los niveles federal y estatal, y organizaciones campesinas, con el propósito de impulsar un programa nacional para el desarrollo integral del sector.

El MON 810 produce efectos negativos sobre la flora y la fauna **Francia juzga nocivo un maíz transgénico de Monsanto**

Jueves 10.01.2008 PARIS - Adversos a los transgénicos celebran hoy aquí el dictamen emitido por la Alta Autoridad sobre los Organismos Genéticamente Modificados (OGM), la cual estableció que el maíz Mon 810, produce efectos negativos sobre la flora y la fauna.

La conclusión, emitida la víspera, fue acogida favorablemente por el político y sindicalista francés del sector agrícola José Bové y otras 15 personas que se encuentran en huelga de hambre en oposición al cultivo de este tipo de cereal.

Sin embargo, Bové indicó que continuarán en ayuno hasta que el Gobierno no cumple su promesa de solicitar la activación de la cláusula que le permite a un Estado de la Unión Europea prohibir los OGM autorizados por Bruselas.

El maíz transgénico Mon 810, perteneciente al grupo estadounidense Monsanto, es el único autorizado para su cultivo y comercialización en Europa.

Con 22 mil hectáreas plantadas, Francia se encuentra en segundo lugar en el Viejo Continente detrás de España con 75 mil hectáreas.

En la conferencia del Medio Ambiente efectuada en octubre pasado, se acordó que hasta el 9 de febrero se congelaría la comercialización de las semillas OGM.

El propósito de la decisión era discutir una ley que regulará todo lo relacionado con su experimentación, producción y mercantilización de acuerdo con los resultados de los estudios de los expertos.

Por otra parte, el presidente de la República, Nicolás Sarkozy, indicó en su primer discurso público del año, que estaba dispuesto a activar la cláusula de salvaguarda sobre los OGM si la Alta Autoridad emitía dudas serias.

Prensa Latina

Fuente: Cuenca Rural

Enfermedades en soja a campo

Cuándo y cómo aplicar

Técnicos del INTA Pergamino brindaron criterios para la toma de decisiones en la aplicación de fungicidas.

El martes 15 de enero un nutrido grupo de técnicos y productores agropecuarios recorrieron el campo de la Estación Experimental Agropecuaria Pergamino en el marco de la jornada de soja en la que se presentó "Diagnostico de enfermedades de final de ciclo de soja a campo"; y "Manejo de enfermedades y criterios para la toma de decisiones en la aplicación de fungicidas".

Más de 200 interesados pasaron por el Quincho de la Experimental para luego recorrer unos pocos kilómetros hasta la zona de los ensayos.

Este programado encuentro contó con la presencia de los Ings. Agrs. Lucrecia Couretot, Daniel Leiva, Antonio Ivancovich, Dardo Escobar, y la colaboración de Andrea Rubio, Marcos Rodríguez, Andrés Llovet y Hernán Russian.

La capacitación, de entrada libre y gratuita, se dio en el marco del Programa Nacional de Roya de la Soja, y como cada año tuvo como objetivo brindar información recogida y analizada por los técnicos de la Estación Experimental para posteriormente debatirlas con los presentes.

Aplicar o no aplicar

El Ing. Agr. Antonio Ivancovich recibió a los grupos en los lotes con distintas situaciones de enfermedades donde se hacía reconocer patologías e identificar umbrales para poder hacer evaluaciones de severidad.

“La idea de hoy fue mostrar situaciones de lotes de producción de soja donde es necesario aplicar fungicida y porqué, y también ver lotes donde no es necesario aplicar y porqué”, dijo el especialista.

-¿Cómo determinan estas posibilidades?

-Nos manejamos con lo que llamamos umbrales donde vemos cantidad de síntomas, altura de la planta con síntomas y en base a ello tomamos la decisión sobre si hay que aplicar fungicida o no.

-¿Qué se debe tener en cuenta para la toma de esa decisión?

-Si nosotros tenemos la mitad de la mitad, es decir el 25% en altura de la planta con síntomas; o la mitad del tercio inferior que matemáticamente sería el 20%, deberíamos aplicar. Esto se basa en la experiencia con que contamos y que nos demuestra que cuando tenemos esos niveles de enfermedad en estadios tempranos (que es otro de los factores a tener en cuenta, el estado fenológico, R2, R3, R4), llegamos al estadio crítico del llenado de granos (R5-R6) con altos niveles de enfermedad, lo que causan defoliación y pérdidas.

-¿Cómo analizaría esta temporada particularmente?

-En Pergamino y zona el problema que predomina es septoria, conocida como Mancha marrón. También solemos tener cercospora, pero esta aparece más adelante con lo cual todos los tratamientos que se hagan en R3-R4 cubrirán las posibles infecciones de cercospora que pudieran suceder.

-¿Y qué tan severa es la aparición de Mancha marrón?

-Para esta región es un año normal. La enfermedad no necesita tanta lluvia abundante sino más bien frecuencias de lluvias, aunque sean de bajo promedio.

Una aplicación valedera

La segunda etapa de la jornada contó con la presencia del Ing. Agr. Daniel Leiva, quien presentó los principales elementos a tener en cuenta para una aplicación eficaz de productos. Luego de una charla introductoria, se realizó una aplicación con equipo terrestre y finalmente se dio el intercambio con los asistentes.

“En la tecnología de control de enfermedades en soja primero se debe monitorear la existencia de enfermedad. En segundo lugar, nosotros recomendamos volúmenes de 150 litros por hectárea con equipo terrestre y 15 por avión, para una soja con un 1,40 mts. de altura y entre surcos cerrados”, explicó Leiva.

-¿Para mediados de éste enero, esa medida es valedera?

-En este caso en particular no se da, en esta soja de primera, que tendrá a lo sumo 50 cm., esos volúmenes de aplicación no son recomendables. Aquí lo que recomendamos es la utilización de tarjetas sensibles.

-¿Qué es lo que permite el uso de estas tarjetas?

-Estas tarjetas deben ser colocadas en el pre surco del cultivo y en la mitad de la altura del follaje. Ahí el volumen necesario será el que permita llegar con 100 a 120 gotas con equipo terrestre y con 10 a 12 gotas en el aéreo. Ahí podremos conocer verdaderamente el volumen óptimo.

-Durante la exposición hubo un marcado interés en cuanto a la utilización de aceites. ¿Qué recomendaciones se hacen desde INTA en este aspecto?

-Nosotros hablamos de calidad de aplicación. Si hacemos referencia a altura del cultivo, al cerrado del entre surco, aparentemente no tendríamos inconveniente en esta circunstancia. Pero también debemos tener en cuenta que cuando la humedad relativa baja del 60% hay que utilizar sí o sí aceite antievaporante para evitar en el aéreo que la gota se evapore en el tránsito desde que sale del avión hasta que llega al cultivo, con lo cual vamos a tener nula cobertura. Y en el caso de equipo terrestre no vamos a tener problemas de llegada, pero va a pasar que las gotas se van a secar sobre la hoja. Lo que hay que remarcar es que cuando las condiciones son de menos de 40% no debemos hacer las aplicaciones de ninguna forma.

Fuente: Estación Experimental Agropecuaria Pergamino del INTA
ivancovich@pergamino.inta.gov.ar
lcouretot@pergamino.inta.gov.ar
02477-439022

Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar

Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar